

« Les 15 maladies de tout chrétien, de toute communauté » selon le Pape François

1. Se croire immortel, immunisé ou indispensable.
2. Trop travailler.
3. S'endurcir spirituellement ou mentalement.
4. Trop planifier.
5. Travailler dans la confusion, sans coordination.
6. « *L'Alzheimer spirituel* » : oublier la rencontre avec le Seigneur par dépendance à ses caprices ou ses manies
7. Céder à la rivalité ou à la vantardise.
8. La « *schizophrénie existentielle* » : recourir à une double vie pour combler sa vacuité spirituelle.
9. Le « *terrorisme des ragots* ».
10. Le carriérisme et l'opportunisme.
11. L'indifférence aux autres (par ruse ou jalousie).
12. Avoir un « *visage funéraire* » (pessimisme, sévérité dans les traits).
13. Vouloir toujours plus de biens matériels.
14. La formation de « *cercles fermés* » qui se veulent plus forts que l'ensemble.
15. La recherche du prestige (par la calomnie et la discréditation des autres)

Allocution à la Curie Romaine 22 décembre 2014